
平成３０年度 第１回 御殿場市中小企業振興推進会議 議事概要 

 

平成３０年８月３１日開催 １４：００～１５：３０ 

御殿場市役所東館２０２会議室 

※委員１１名出席（全１１名） 

 

 

1 開会 （全体進行：御殿場市商工振興課長） 

 

2 市長挨拶 

 本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。６月の議会で中小企業

振興基本条例が議決され、条例の１２条に示されている初めての推進会議である。資

料１－６をよく見てほしいが、中小企業関連施策ということでこれだけお金を使って

いることを理解してほしい。現状予算はなかなか厳しい、御殿場ですら厳しい。つま

り国が厳しいという事。いい自治体から吸い上げなければいけないということであっ

て、いい自治体ほど苦しくなるという矛盾がある。そうはいっても今やっている行政

サービスを低下させないように歯を食いしばってやっている。だからこそ経済活動は

非常に重要であって、皆さんが潤うことによって御殿場も潤う。皆さんには任期の期

間中頑張っていただきたい。本日はよろしくお願いします。 

 

3 委嘱状交付 

   各委員に委嘱状交付 

 

4 委員自己紹介 

大川委員 中小企業家同友会御殿場支部の大川です。この条例につい

ては、最初同友会から市へ声かけさせてもらった。この２

年ほどよりよい御殿場にするための条例とはどんなものだ

ろうと考えながら活動させてもらった。ようやく推進会議

が始まる。ここがスタートと言われる条例なので、皆さん

と一緒に将来の御殿場を考えていきたい。よろしくお願い

します。 

戸栗委員 青年会議所の戸栗です。今回初の会議ということで、多く

の学びを得ながら参加させていただきたい。よろしくお願

いします。 

芹澤委員 商工会の芹澤です。同友会が提案された条例を懇話会で検

討させていただいた経緯で、今回の推進会議にも参加させ



てもらった。よろしくお願いします。 

勝又委員 商工会女性部の勝又です。懇話会に引き続きの参加です。

周りの皆さんは変わってしまいましたが、心機一転頑張り

たいと思います。余談だが、アド街に出て反響がすごかっ

た。よろしくお願いします。 

矢部委員 中央会の矢部です。この４月から所長となりました。こう

いった会議には、沼津、三島、富士、富士宮で参加させて

もらっている。「御殿場」や「北駿」などの名前がつかない

団体が参加させてもらう意味というのは、他の地域の状況

などを伝えることができると思う。よろしくお願いしま

す。 

前島委員 観光協会の前島です。今日も閉山式があったが、観光ハブ

都市ということで、観光は残された成長産業だと思う。そ

の分野で反映できることがあればと思う。よろしくお願い

します。 

齋藤委員 農協総務部の齋藤です。農協としても皆さんと一緒に考え

ていきたいと思う。よろしくお願いします。 

小野委員 金融協会の小野です。私も地元ではなく、沼津から通勤し

ている。金融という側面から発信ができたらいいと思う。

よろしくお願いします。 

勝亦委員 教育委員会の勝亦です。学校教育は中小企業の振興に大き

く関わりがあると思う。よろしくお願いします。 

村松委員 御殿場市産業スポーツ部の村松です。産業スポーツ部は幅

広い分野で、議会ではいつも槍玉に挙げられる。この条例

制定には皆さん苦労されたと聞いているが、私は議会で朗

読させてもらっただけですみません。よろしくお願いしま

す。 

吉井委員 労福協の吉井です。御殿場・小山の企業の労働組合で成る

団体。働く者の立場からいろんな意見が出せればと思う。

よろしくお願いします。 

 

5 委員長及び副委員長選出 

  推薦・立候補なしのため、事務局案を提案（委員長：商工会 芹澤副会長、副委員

長：同友会 大川経営情報委員長）。異議なしにて可決。 

 

芹澤委員長 本来は同友会にお願いしたいところだが、ご指名なので務



めさせてもらう。私の会社は小規模企業なので、皆さんの

意見を参考にしながら中規模になっていけたらと思ってい

る。皆さんの意見を聞きながら市に提案できるものは提案

していければと思っている。よろしくお願いします。 

大川副委員長 改めて同友会の大川です。一昨年からこの条例について勉

強している中で、御殿場の 20年後 30年後、今の子ども達

が将来御殿場でいきいきと働いてくれるようなまちをつく

るというのが我々の仕事。中小企業振興基本条例という名

前だが、まちが良くなることで、その結果中小企業が元気

になるというようなまちづくりをできたらと思う。よろし

くお願いします。 

 

6 議事 

（1） 御殿場市の産業について…資料 1-2 

（説明：事務局） 

（2） 御殿場市中小企業振興基本条例について…資料 1-3、1-4、1-5 

（説明：事務局） 

芹澤委員長 

 

懇話会に出ていた私は分かるが、今日初めての皆さんがどう

ですか。市と一体になって中小企業を元気にしていく、経済

を発展させるというようなことで理解してもらえたらいい

と思う。 

（3） 御殿場市の中小企業関連施策について…資料 1-6 

（説明：事務局） 

（質疑等） 

芹澤委員長 農協で独自でやっているものはあるか。 

齋藤委員 農業者に向けてはあるが、一般企業はない。 

芹澤委員長 規模拡大して、法人化の支援等はあるか。 

齋藤委員 国で大規模化を進めているので、県で補助金はある。 

戸栗委員 最終的には、補助金をもっと賢く運用していくことを目的

にしているのか。 

大川副委員長 それももちろん含まれるが、ここにいろんな団体の方がい

るが、まず情報交換をすることが大切。目の前のことばか

りではなく、中小企業団地を造ろうとか、時間のかかるこ

とをやっている市もある。それをやるにはどんなことが必

要かとかを考えてもらう。教育関係の方が何故きているか

というと、子ども達が将来戻ってきてくれるまちにするた



めの“職育”とか、全体的に話し合いを行う場である。 

芹澤委員長 異業種で皆さんが持つ情報を共有して、こういうところが

足りないとか意見交換をしてもらいたい。他のところの情

報をもっていきてもらって是非提案してもらいたい。今日

は初回ということで、説明ばかりになったが、次回から皆

さんの意見をそれぞれ聞いていきたい。 

 

7 事務連絡 

・ 次回開催日時について 11/28（水）14：00～ 202会議室 

（質疑等） 

矢部委員 次回の会議の目的、何を議論すべきかを聞きたい。 

事務局 今回は第１回ということで、市の施策を紹介させてもらっ

た。次回は皆さんのやっている活動を情報共有したいと思

っている。そして第３回目に意見交換を行いたい。 

事務局 次回の前までに、シートを送らせてもらって、事務局で取

りまとめを行いたい。 

 

8 閉会 

 


